



## Tarjetas, arriba de 38.38% y más tasa; caen acciones mineras por iniciativa

Las tasas de interés podrán subir el día de hoy un poco más. El Banco de México hace su tarea de combatir la inflación y, para lograrlo, debe elevar su tasa de referencia, la cual ya está al 11 por ciento. Y hoy podría quedar al 11.25 por ciento.

Por lo pronto, la TIIE ya está en 11.58%, muy cercana al 12 por ciento. La TIIE es una tasa de corto plazo y las tarjetas de crédito se basan en esa tasa para cobrar.

Por gastos de operación y, sobre todo, por los riesgos de no recuperar lo prestado en el crédito, los bancos tienen dos créditos muy caros: el personal-microcréditos y el de tarjetas de crédito.

Tan sólo para finales de 2022, en diciembre, el Banco de México nos daba a conocer que la tasa de interés promedio de las tarjetas de crédito era de 38.38 por ciento. Ahora, en el mercado estamos viendo tarjetas que cobran mucho más que eso.

LA INFLACIÓN A 7.12%, LAS TARJETAS A MÁS DE 40% El financiamiento a través de la tarjeta de crédito es muy elevado, la inflación en febrero fue de 7.12 por ciento. Ahora sólo vea cuánto le cobra la tarjeta de crédito.

Por eso también estamos viendo bancos competir en tarietas.

Varios han sacado sus versiones de tarjeta cero o zero.

Desde BBVA, HSBC o Scotiabank, han estado sacando versiones de tarjetas con cero cobro de comisiones o cero cobro al sacar dinero de cajeros automáticos, o con puntos.

Con las tasas actuales que están cobrando las tarjetas, de más del 40%, mínimo se antoja para ver a los bancos sacar nuevos productos de plástico más competitivos en este contexto de altas tasas.

## EL MÁS CARO, EL CRÉDITO PERSONAL

Recordemos los datos que nos arroja el Banco de México, a finales de 2022, por lo que todavía esa tasa aumentó.

El crédito más caro, a fines de 2022, era el crédito personal o el de microcréditos, con 47.09% de cobro anual.

El segundo crédito más caro, también a finales de 2022, fue el de tarjetas de crédito, con 38.38 por ciento.

El tercer crédito más caro fue el de nómina, con 27.47%

## AUTOMOTRICES E HIPOTECARIOS, LOS MÁS BARATOS

El cuarto crédito más caro fue el automotriz, con una tasa anual de 14.05 por ciento. Pero aquí claramente vemos un financiamiento totalmente accesible a esa tasa.

Y ya ni se diga del quinto crédito más caro o, más bien, el más barato: el hipotecario. En hipotecas, a fines de 2022, vimos una tasa de 9.23% anual.

En otras palabras, comprarse un auto y una casa, a crédito, es accesible. Son créditos relativamente baratos y donde vemos gran competencia. Sin embargo, será por el riesgo o por costos añadidos, pero los créditos personales y los de tarjetas siguen siendo los más elevados. Usted decide.

## **BAJAN ACCIONES MINERAS**

Peñoles (de la familia **Baillères**) cayó 3.60%; Southern Copper Corporation (de Grupo México, perteneciente a **Germán Larrea**) cayó 3.26 por ciento. A los inversionistas no les gustó la iniciativa de reforma a leyes mineras del presidente **López Obrador** 

El principal problema, dicen expertos, es el tiempo de duración de las concesiones. Al bajarlo de 50 a 15 años, muy difícilmente alguien va a entrar al negocio minero, de fuerte inyección de capital y largo plazo para amortización.

En otras partes del mundo la media de duración de las concesiones apenas comienza a los 25 años y de ahí a 50 años.

El otro problema de la iniciativa minera es, ¿cómo negociar con los ejidatarios? Desde luego, debe existir una responsabilidad de la actividad minera con la comunidad, además de apoyarlos y compartir los rendimientos de la mina, ya sea en empleos, actividades o programas públicos. Pero de ahí a negociar con los ejidatarios no será nada fácil.

La iniciativa de ley minera, como las que ha lanzado el gobierno obradorista, lleva el sello de la casa: no consultan ni cabildean con la industria. Y las consecuencias están a la vista.